



**Nombre del alumno:**

**Carlos Alberto Trujillo Díaz**

**Nombre del profesor:**

**Sandra Edith Moreno Gómez**

**Licenciatura:**

**Medicina Veterinaria y Zootecnia**

**Materia:**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Zootecnia de aves**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo:** INFLUENCIA DE LOS FACTORES AMBIENTALES EN LA  
PRODUCCIÓN AVICOLA.

Ocosingo, Chiapas a 15 de mayo de 2020

La producción avícola es muy importante en todos los países ya que es una de las carnes más consumidas de todas las especies domesticas por las personas, y podemos hablar de varios factores que influyen en eso, por ejemplo el costo de la carne es más barata que otras, la producción de estas aves es económica no requiere de mucha inversión y no se requiere de mucho espacio por el tamaño de las aves. Es por eso que las explotaciones avícolas se han enfocado en mejorar la producción de estas aves, y para eso que se requiere de un buen manejo zootécnico para disminuir el estrés que puedan tener, y así tener un mayor aprovechamiento de los subproductos de éstas, ya sea carne o huevos.

Para poder tener el mejor el aprovechamiento de estas aves es muy importante el lugar donde se vayan a colocar los galpones, tenemos que tener en consideración el clima de la región, ya que este es un factor que puede ayudar a la disminución de la producción. Tenemos que fijarnos del calor, el frío, la lluvia y la humedad. Teniendo en consideración estos factores ya podemos construir los galpones de manera correcta, si el lugar es lluvioso, debemos tener galpones cerrados para evitar que el agua pueda entrar y evitar enfermedades en nuestras aves, debemos evitar que el alimento de las gallinas se moje y se pueda echar a perder. Pero al mantenerlo cerrado el galpón debe contar con ventanas, o partes pequeñas donde pueda entrar corriente de aire y las aves puedan regular su temperatura. Si la región es calurosa, debemos hacer los galpones de acuerdo a como salga y se oculte el sol, para que en el transcurso del día las aves no puedan recibir el calor de forma directa, y así evitar que los animales se deshidraten por el calor, y puedan morir, el galpón debe tener una parte techada para que puedan recibir sombra las aves. Otro factor, es la humedad, acá los galpones deben tener acceso al aire para evitar que las camas de las aves de postura en este caso, puedan estar húmedas y pueda bajar la producción de huevos, en caso de aves de engorde la humedad puede ser un factor que impida que el ave pueda ganar el peso adecuado para su venta, ya que la humedad estaría ocasionando enfermedades respiratorias, y eso provocaría que las aves dejen de comer y pierdan peso.

Yo concluyo que para tener una producción elevada en las industrias avícolas, es muy importante tener en consideración el clima de la región donde se vayan a colocar los galpones, ya que son factores que podrán ayudar o disminuir la producción de éstas, siempre y cuando hay que saber las posiciones donde se colocaran.

Otro factor que veo muy importante para la producción avícola es el manejo que se les da a las aves, evitar que tengan estrés, darle la alimentación adecuada, tener sanidad en los galpones, y proporcionarles minerales que ellas necesiten, de esta forma las aves producirán con éxito y las explotaciones serán beneficiadas económicamente.